

広報モニターアンケート【4月号】

○今月号の内容について

ページ	コーナー名	調査項目	評価 (5段階)	ご意見
3	市政トピックス	テーマ・内容	4	<ul style="list-style-type: none"> ・活性化協議会の存在を知らなかったもので、設置された時期等の説明もあれば良かった。 ・市役所の説明文章の表現は広報に馴染まない表現箇所が散見される。 ・内容がよくわからなく、あまり興味をもてない。見過ごしてしまうレイアウトだった。 ・高齢化社会の現状を鑑みた時、今後必要不可欠な問題だと思えます。 ・HP以外の公開場所にでも掲示してほしいと思う。 ・横書きの方が見やすい。 ・わかりやすく文章にまとめられている。
		文章	3	
		写真・イラスト	3	
		レイアウト	4	
4~7	特集 春だ！ 公園へ行こう！！	テーマ・内容	5	<ul style="list-style-type: none"> ・季節柄、テーマ設定と呼びかけ言葉がよい。キャプションも取材者目線で素直だか、無人の公園写真と画一的な配置は今一つである。レイアウト等ユニークな演出を。 ・地図を真ん中に置き、写真と場所をリンクすればもっとわかりやすい。 ・公園の特徴がわかりにくかった(写真) ・利用のマナーを掲載したり、職員の写真を入れたのはいいと思う。 ・季節にマッチしたテーマであった。ルールを守り生活に密着した公園でありたいと思った。 ・公園の紹介だけでなく、凡例マークがあって、小さい子どもを持つお母さんが利用しやすいよう工夫されていた。 ・市内の公園は点在しているので、他の地域の公園情報を知ることができて役立つ。
		文章	4	
		写真・イラスト	4	
		レイアウト	4	
8~9	平成24年度 一般会計骨格予算	テーマ・内容	4	<ul style="list-style-type: none"> ・背景写真被せの文字は読みにくく重い印象。説明文に無駄な言葉が多い。 ・頭の少々痛くなるテーマではあるが、イラストや写真で見やすく感じました。 ・骨格予算の意味合いが細かに記述されている。市長のコメントも適切な判断と思う。 ・かたいイメージだが、親しみやすく写真を多く入れたレイアウトがいいと思う。 ・歳入のその他の中での内訳があれば香芝での買い物も増えるのでは。 ・骨格予算にしても、昨年より厳しいなと感じた。 ・わかりやすく、市の財政のことにも興味を持ちました。 ・わかりやすくまとめられていた。
		文章	4	
		写真・イラスト	4	
		レイアウト	4	
10~11	広報かしば 市民アンケート	テーマ・内容	4	<ul style="list-style-type: none"> ・レイアウトが少しゴチャゴチャしているように感じる、少し見づらいです。 ・アンケートのフィードバックは大切。中間総括・速報は好感が持てる。 ・注文と要望、大多数の声なき声に今後どう対応し、質的向上を図っていくかが課題。 ・思ったより少ない回答件数でした。回答率は？ ・アンケートの内容を統計的に分析した内容を知りたい。取り上げてほしい記事を参考にモニターとしての活動を感じます。 ・少数意見を受け止め、より良い広報紙を作っていただきたいと感じた。 ・すっきりしたレイアウト、データ類の報告は分かりやすさが命。 ・アンケートご苦労様です。これからも「わかりやすく」「見やすい」紙面よろしくをお願いします。
		文章	4	
		写真・イラスト	4	
		レイアウト	4	

12	香芝市行政組織図	テーマ・内容	3	<ul style="list-style-type: none"> ・香芝市行政関係は一つのまとまりにした方がよい。 ・必要な内容なので、掲載すべきなのだろうと思いますが、見ません。 ・毎年同様の形式だが、市運営に多くの部署に支えられているのだと、見るだけです。 ・定番の組織図だが、「図」ではないし、再考の余地があるのでは。 ・視覚的にも読みづらい。この情報を載せることの意味合いも不明。 ・危機管理監の危機管理全般とは、どのような業務なのか？
		文章	3	
		写真・イラスト	-	
		レイアウト	3	
13	1か月のできごと	テーマ・内容	4	<ul style="list-style-type: none"> ・市民の活躍の記事を増やした方が関心をもって見てもらえると思います。 ・街の動きや文化活動・イベント紹介など、地域の交流と活性化に大いに貢献している。常設2ページで充実・発展させてほしい。 ・市民の活動の様子がわかりやすく掲載されていて、とてもいいと感じました。今後も多く掲載してほしいです。 ・写真の配列が良く、紙面全体が引き締まっている。 ・市内の行事がよくわかるので、新しい住民のかたにも良いかと思います。 ・「おんだ祭り」について、よくまとめられていたと思うが、いつから始められた神事が記載がほしかったです。
		文章	4	
		写真・イラスト	5	
		レイアウト	4	
14	マイヘルスマイライフ	テーマ・内容	4	<ul style="list-style-type: none"> ・連載企画の中で一番気軽に読めるコーナーなので、明るく楽しく元気よくありたい。ヘルスがエンジョイライフに結びつくような「テーマと内容、文章・レイアウト」が望まれる。 ・題材の割には内容が薄いように感じられた。メニューの提案などを盛り込んだ方が読む気になると思います。 ・食育の日のテーマとして考えると、お弁当よりも違うものを持ってきては？古都屋の最優秀賞受賞は載せてもらって良かった。 ・文字が多いので、もう少し見やすくなるとうれしいです。 ・毎日お弁当を作っているので参考になりました。 ・「食育の日」知りませんでした。 ・栄養バランス、家族の健康を預かるかたには、特に参考になったのではないかと思います。 ・お弁当は最近、男女共に手作りされる人も増えたので、役立つ情報です。
		文章	4	
		写真・イラスト	3	
		レイアウト	4	
15	みんなの国保	テーマ・内容	4	<ul style="list-style-type: none"> ・当事者にとっては貴重な現在情報。他の手段、媒体では十分な周知が不可能ゆえの連載企画と解する。 ・事務連絡文に等しい内容と記述は如何ともし難い。 ・受診率50%を目指すなら、前回は何パーセントであったかの記述が必要では。 ・我が家では関係ないので、ほぼ目を通しませんでした。受診率50%を目指すのはとてもいいことだと思います。 ・文書が簡潔にまとめられていてわかりやすかった。 ・医療費の見直しは大切なので良いと思います。
		文章	4	
		写真・イラスト	3	
		レイアウト	4	
16	消費生活Q&A	テーマ・内容	4	<ul style="list-style-type: none"> ・よく読んでいて参考になる。 ・スマートフォンは今後も使用するかたも多いので、取り上げることはいいと思います。 ・アンケートでもよくみられています。楽しみに参考にしていきます。 ・最近の話題に合っていると思います。 ・わかりやすくトラブルの解決方法が書いてあり読みやすいです。 ・急速に普及しているスマートフォンではあるが、中高年層を含めて主流はまだ携帯電話なので、関心のない者には……。
		文章	4	
		写真・イラスト	3	
		レイアウト	4	

16	消防だより	テーマ・内容	4	<ul style="list-style-type: none"> ・状況の概要報告のみで文章に中身がない。この内容では「消防だより」の独立コーナーが貧弱である。 ・もう少し内容を充実させても良いように思います。 ・日頃の啓発で防げる事もあるので良いと思います。 ・年間31件もの火災が発生していることにびっくりしました。火災の原因などをもっと詳しく知りたいです。
		文章	4	
		写真・イラスト	4	
		レイアウト	4	

○そのほか、今月号の広報かしばの内容など

- ・表紙・目次関係がすっきりして見やすくなった。まちかどリポーターに期待します。
- ・消防だよりについて、標語を募集して毎月掲載してはと思います。キャラクターを設定して、活動や訓練の状況などの掲載内容はないのか。
- ・今昔アルバムはとても懐かしく、老人たちとの話題にもなるので、続けてください。
- ・各ページにいろいろな事が盛り込まれており、少し市政に興味を持つことができました。
- ・掲載順について、広報の性質から市政関係をはじめにまとめたらと思います。
- ・市からのお知らせ、趣味関係とページ的にまとめた方がいいのでは。
- ・文章の書き方に難点がある。外部向けの文章用語の違いへの認識がやや薄い。意識の研鑽を望みます。
- ・4月号だけでは良否の判断はできないが、2011年度発行の12回分を見た限りでは、特集の組み方、視点、内容等が多角的かつ柔軟に採り入れられている反面、市情報は画一的でかたい。

○広報紙以外の広報活動についてのご意見など

- ・市民の写真や出来事等をもっと積極的に掲載すると興味を持っていただけるのではないかと思います。
- ・各部署の紹介を毎月シリーズで掲載(業務内容、活動、エピソードや集合写真も盛り込んだ内容)市民がより身近に感じ、職務に理解を得られるのではと思う。
- ・警察だよりがあってもよいのでは。
- ・今年1月に実施した社会福祉協議会と各自治会と輪番で、市民が福祉や地域社会に思う等についての懇談会が行われた結果集計と取り組みの掲載を要望。
- ・香芝市の歴史など、もっといろいろ知らせていく。大阪などから転宅された人が多いので、香芝の良さを知ってもらいたい。特に若者が興味をもつような広報活動をしてほしい。
- ・単発広報として、広報展示やイベントなどはあまり見かけない。他市町村を見聞して、良いところ、参考となるところを取り入れていけばよい。
- ・「広報かしば」と「お知らせ版」の掲載内容のすみ分けの明確な基準・指針はあるか？ホームページと広報とのすみ分け、または一体運用などの基本的な考え方は？
- ・広報アンケートの回答分析・考察を加えた報告を庁内でキチンと行い、組織内で「広報紙の重要性と価値の認識」を高めること。要望・注文には可能な限り紙面の出来で応えていく。世帯10%の回答率を目指し、質問内容を検討して再度実施の検討。
- ・2年目となる広報モニター制度を形骸化させないための事務局の真摯な姿勢と真剣な課題意識・実践と指導性にある。

○広報紙のリニューアルについて

- ・表紙のリニューアルは泥臭さがなくなってスマートになった。目次ページの新設もよい。文字の大きさも適切で、他の情報を含めてゆったりと組まれている。
- ・表紙の桜がきれいで、興味をひきました。特集が大きく書かれているのもいいと思う。写真が大きくとても見やすいです。
- ・表紙は明るいイメージになり、「特集」の文字が目を引くので開きやすくなりました。「もくじ」の字が大きくなり、高齢者にも良いと思います。
- ・市政トピックス欄は良い試みで、今一番ホットな情報・出来事を整理して、計画と実践、評価、場合によっては成果と課題など、最も力を入れたいページにしてほしい。
- ・市政トピックスは今の市政の取り組みがわかりやすい。
- ・リニューアルして、大変見やすくなったと感じます。写真が多いと見やすいです。
- ・リニューアルはとても大切なことだと思います。